

UNIVERSIDAD DE ALCALÁ

LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL E
INNOVACIÓN EN LA ENSEÑANZA DEL
ESPAÑOL L1 Y L2 EN PRIMARIA Y
SECUNDARIA

1. MADRID Y LA CIUDAD DE ALCALÁ DE HENARES

Madrid es una ciudad y comunidad cosmopolita y posee un impresionante patrimonio cultural y artístico, junto a un apasionante legado de siglos de historia, no sólo en la ciudad de Madrid, con su Palacio Real, Puerta de Alcalá, Puerta del Sol, Plaza Mayor, Rastro, Barrio de la Letras, sus museos, Centro Nacional de Arte Reina Sofía, Museo del Prado y Museo Thyssen-Bornemisza, así como sus parques, también en la Ciudad de Alcalá. Cabe destacar que el día 2 de diciembre de 1998 la UNESCO declaró Patrimonio de la Humanidad a la Universidad de Alcalá y al recinto histórico de la ciudad. Este reconocimiento internacional premiaba a Alcalá por ser el primer modelo de ciudad universitaria que se había planificado en la Edad Moderna y destacaba, además, su enorme contribución a la difusión del conocimiento y de la lengua como Ciudad del Saber y cuna de Cervantes.

A lo largo de sus 2000 años de historia, romanos, musulmanes, judíos y cristianos han dejado su huella en las calles y plazas de Alcalá de Henares, una ciudad sencilla y hermosa que consigue trasladar al pasado a sus visitantes. Alcalá de Henares cuenta con un espectacular patrimonio monumental: palacios, casonas, jardines, conventos, capillas, colegios mayores dibujan el perfil de la ciudad, en cuyo centro destaca la Universidad de Alcalá. Durante más de seis siglos la Universidad de Alcalá ha sido generadora de intelectuales, políticos, literatos y científicos. Personajes de la talla de Antonio de Nebrija, San Juan de la Cruz, Lope de Vega, Tirso de Molina, Francisco de Quevedo, Calderón de la Barca, Fray Luis de León, San Ignacio de Loyola o Melchor Gaspar de Jovellanos son solo una muestra de algunos de los muchos que han pasado por sus aulas y sus calles. Con el nacimiento de Cervantes, en Alcalá de Henares, en 1547, culmina la gran aportación a la cultura universal de la ciudad.

No se puede dejar de mencionar de Madrid también su gente, de carácter amable y amistoso y con un carácter cosmopolita., y de las infinitas posibilidades que llenan su apretada agenda cultural.

Cultura, por tanto, es la palabra que mejor define a Madrid y Alcalá de Henares. Cultura que ha sabido traspasar las fronteras del Siglo de Oro y adaptarse a los tiempos. Todos los días en Madrid, en Alcalá de Henares podremos disfrutar de exposiciones, conciertos, espectáculos teatrales y de ballet o de estrenos cinematográficos.

2. LA UNIVERSIDAD DE ALCALÁ

Tradición e innovación se combinan en una Universidad que data del siglo XVI cuando el Cardenal Cisneros la creó como una escuela de estudios superiores. Más adelante, en 1977, se creó como una nueva institución. La Universidad de Alcalá (UAH) es una de las pocas universidades declaradas Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO, destacando los bonitos y viejos edificios que fueron reconstruidos y utilizados como facultades. Disfruta de una atmósfera internacional y cosmopolita con numerosos estudiantes internaciones (más de 6000 al año) lo que coloca a Alcalá en el primer puesto de universidades españolas en el ranking de la internacionalización.

La UAH también está incluida en el ranking WS “100 top por debajo de 50” con una estrella QS. Cerca de Madrid (a 25 km.) y del aeropuerto (20 km.) está conectada con un práctico sistema de transporte.

La Universidad de Alcalá ofrece grados en 5 ramas de Conocimiento: arte y humanidades, derecho y ciencias sociales, ciencias, ciencias de la salud e ingeniería y arquitectura. Sus aproximadamente 30.000 estudiantes se reparten entre sus tres campus. El campus histórico alberga humanidades, arquitectura y el derecho y ciencias sociales. El campus científico y tecnológico, a las afueras de la ciudad, acoge las ciencias incluyendo las profesiones relacionadas con la salud y las ingenierías. El campus de Guadalajara, a 25 km. al este de Alcalá, está muy bien comunicado tanto con Alcalá de Henares como con Madrid. Ahí se imparten los estudios de educación, enfermería y arquitectura. Todos los grados usan el sistema de grados ECTS, válido en más de 45 países.

Las áreas de estudio son Ingeniería en Electrónica, Computación y Telecomunicaciones, Economía y Negocios, Filosofía y Letras, Biología, Ciencias Ambientales, Medicina, Farmacia, Derecho, Documentación, Química, Turismo, Enfermería y Fisioterapia, arquitectura y Geodesia, Ciencias del Deporte, Pedagogía. Cada año la universidad acoge a 16.000 estudiantes.

Más información en www.uah.es

3. EL CENTRO DE ALCALINGUA DE LA UNIVERSIDAD DE ALCALÁ

Alcalingua es un Centro Propio de la Universidad de Alcalá encargado de organizar e impartir los Cursos de Lengua y Cultura Españolas para Extranjeros y de la formación de Profesores de E/LE, así como del desarrollo y creación de materiales didácticos para la enseñanza de E/LE y EL2.

En Alcalingua, se han elaborado los materiales didácticos del segundo, tercer y cuarto nivel del Aula virtual de español del Instituto Cervantes y el curso de español para adolescentes de la provincia Alberta (Canadá). Asimismo, Alcalingua ha creado los métodos Sueña 1 (A1-A2), Sueña 2 (B1), Sueña 3(B2) y Sueña 4 (C1), Vuela 1 y 2 (A1), Vuela 3 y 4 (A2), Vuela 5 y 6 (B1) Curso Intensivo 1, 2 y 3 (A1-A2-B1) y Nuevo Sueña 1 (A1-A2), Nuevo Sueña 2 (B1), Nuevo Sueña 3(B2) y Nuevo Sueña 4 (C1), editados por Anaya ELE del Grupo Anaya. Ha elaborado y publicado la colección de español profesional (Negocios, Ciencias de la Salud, Español Jurídico y Español del Turismo) y Encuentros, español para inmigrantes, con más de 200 materiales para la enseñanza de ELE y EL2. Recientemente, ha publicado Curso de Literatura, que empieza con los primeros textos medievales, hasta llegar a los autores del siglo XXI, pasando por toda la Literatura hispanoamericana; o el Curso de Cultura, que desde nuevos planteamientos revisa otra forma de ver la Cultura en español, tanto de España como de Hispanoamérica. Asimismo, ha elaborado y publicado Eureka y Los navegantes dos cursos digitales para niños y adolescentes con Educaterra (Telefónica).

Más información en www.alcalingua.com

4. CURSO

TÍTULO DEL CURSO

LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL E INNOVACIÓN EN LA ENSEÑANZA DEL ESPAÑOL L1 Y L2 EN PRIMARIA Y SECUNDARIA

PROFESORADO

DIRECTORA

M^a Ángeles Álvarez Martínez

PROFESORADO

Sonia Adeva, Gabino Boquete, Laura de Mingo, , Gabriel Neila, Cristina Rivet, Manuel Rodríguez, Ana Velasco, Javier Serrano, Vega de la Fuente, Visitación Canas, M^a Jesús Madrigal, Rebeca García.

FECHAS: 17 de junio al 5 de julio de 2024- Universidad de Alcalá

NÚMERO DE CRÉDITOS: 6 ECTS

DESCRIPCIÓN DEL CURSO

El curso es una actualización para los profesores de español. Tiene como objetivo el desarrollo de las competencias digitales del profesor de enseñanza de EL/2. Se profundizará en la revisión de las nuevas herramientas y avances tecnológicos para reflexionar sobre su repercusión en la mejora del proceso de enseñanza- aprendizaje.

OBJETIVOS DEL CURSO

- Reflexionar sobre los principios y enfoques metodológicos en los que se basa actualmente la enseñanza de lenguas.
- Diseñar, elaborar y valorar la eficacia de actividades y tareas de aprendizaje significativas; analizar diversos materiales didácticos y desarrollar habilidades para la explotación de los recursos didácticos en el aula.
- Desarrollar habilidades docentes para la gestión del aula.
- Familiarizarse, analizar y reflexionar sobre diferentes técnicas y métodos de evaluación.
- Desarrollar habilidades para enseñar los conocimientos lingüísticos y trabajar las actividades comunicativas.
- Analizar, valorar y elaborar propuestas didácticas para trabajar distintas manifestaciones culturales en el aula de español.

METODOLOGÍA

La perspectiva teórico-práctica del curso se desarrollará a través de los principios metodológicos que facilitan el aprendizaje comprensivo, de manera que los participantes asimilen los

conceptos teóricos que luego se explicarán en las distintas visitas y excursiones programadas.

A su vez, se pedirá al asistente la realización de diversas tareas dentro del aula, destinadas a practicar los conceptos asimilados, para que suscite el debate sobre su inclusión.

Debido a la doble perspectiva teórico-práctica, se requerirá en todo momento la participación activa de los asistentes al curso, en las actividades, exposiciones y talleres que se presentarán. Asimismo, se valorará especialmente el interés mostrado por los asistentes al curso, tanto en las sesiones teóricas como en las actividades programadas.

Las clases se imparten por las mañanas (9.00 – 13.30), de lunes a viernes, y por las tardes habrá talleres opcionales, visitas o juegos.

CONTENIDOS:

Módulo 1: Introducción

Módulo 2: Aprendizaje Personalizado

Módulo 3: Aplicaciones de IA en la Gramática Española

Módulo 4: Uso de la IA en la Comprensión Lectora en Español

Módulo 5: Uso de la IA en la Comprensión Auditiva

Módulo 6: IA y Desarrollo de Vocabulario

Módulo 7: IA y Evaluación del Progreso

ACTIVIDADES:

- Talleres:
- Lectura
- Fotografía
- Visitas
- Juegos por la ciudad

SISTEMA DE EVALUACIÓN: CRITERIOS Y ACTIVIDADES

La evaluación consistirá en la asistencia a las clases, confirmada mediante firma diaria, y en la elaboración de un breve trabajo sobre las impresiones recibidas durante el curso o sobre alguno de los contenidos desarrollados en él.

El baremo que rige la evaluación es el siguiente:

- Asistencia a clase y participación: 60 % de la calificación total
- Trabajo final: 40 % de la calificación total
- El trabajo final deberá ser entregado en la última semana del curso, entre el miércoles y el jueves, siendo requisito indispensable para la obtención del diploma acreditativo del curso.
Alcalíngua-Universidad de Alcalá; Atte.: Sonia Adeva

Las calificaciones se entregarán según el sistema norteamericano.

TEXTOS Y BIBLIOGRAFÍA REQUERIDA

Materiales de clase e instrumentos de escritura.

PRECIO: 1.800€

Los pagos se harán en euros. Nuestro banco aplicará el valor oficial del día en que se recibe el dinero, teniendo las siguientes formas de pago:

- Pago en línea: <https://www.alcalingua.com/es/matricula/pago-linea> (tarjeta distinta euro o transferencia)
- A través de QR (tarjeta). Para este modo, póngase en contacto con ÁNGEL CULEBRAS (angel@alcalingua.com)
- Por transferencia bancaria a la cuenta bancaria de Alcalingua; el comprobante de pago se enviará a la Oficina de Educación y a Alcalingua.

- Titularidad de la cuenta: ALCALINGUA UNIVERSIDAD DE ALCALÁ SRL
- Dirección postal de la universidad: C/ Escritorios, 4 – 28801 (Alcalá de Henares – Madrid)
- Entidad bancaria: La Caixa
- IBAN: ES66 2100 4615 5213 0031 1245
- BIC (SWIFT CODE): CAIXESBBXXX

La equivalencia en moneda nacional del cheque en el tipo de cambio vigente se calculará cuando llegue a nuestras oficinas. Los gastos o las comisiones bancarias correrán a cargo del estudiante.

5. ALOJAMIENTO Y MANUTENCIÓN

Alojamiento y manutención (pensión completa) en Residencia Universitaria Lope de Vega, en el centro de la ciudad, a unos minutos andando del lugar donde se imparten las clases. [Toda la información en la web https://nexoresidencias.com/residencia-universitaria-lope-de-vega](https://nexoresidencias.com/residencia-universitaria-lope-de-vega)

6. SEGURO MÉDICO

Los participantes deberán presentar un seguro de enfermedad y repatriación antes de su llegada para su aprobación. Pueden traer un seguro médico de su país que incluya repatriación o bien contratar el seguro de la Universidad de Alcalá que les da cobertura cubre el médico de cabecera o de familia en todo el ámbito nacional, así como las hospitalizaciones, especialistas y repatriación (<https://www.fgua.es/seguros/>). Este seguro no cubre las medicinas que receten los médicos, por tanto, las deberá pagar el asegurado.

7. TRANSPORTE

Los participantes deberán trasladarse desde el aeropuerto de Barajas (en Madrid), hasta su alojamiento en Alcalá de Henares. Gracias a la amplia oferta de transportes de la Comunidad de Madrid, es posible realizar este trayecto usando varios medios de transporte que facilitan este servicio, como son:

1) En taxi

Es el medio de transporte más rápido y directo. Pueden tomarse desde el propio aeropuerto y el trayecto cuesta alrededor de 60 euros. La duración del trayecto es de 20-30 minutos (según el tráfico).

2) En autobús

En el Aeropuerto de Barajas, puede tomarse el autobús número 824, que va directo hasta la ciudad de Alcalá de Henares.

Desde el Intercambiador de Avenida de América también autobuses de forma continua hasta Alcalá de Henares: la línea 223 llega hasta la terminal de la calle Brihuega (muy cercana al Rectorado, en el centro de la ciudad).

Para consultar los datos más actualizados se puede consultar el siguiente enlace:

<https://alcalingua.com/es/como-llegar>

MÁS INFORMACIÓN SOBRE EL CURSO

Alcalingua-Universidad de Alcalá; Atte.: Sonia Adeva
C/ Escritorios, 4,
28801 Alcalá de Henares (Madrid)
España
Telf.: (34) 91 881 23 78
E-mail: info@alcalingua.com